
 

 

 

Martes 18 de Febrero 2025 

 
CMIC NACIONAL 

 

El Congreso y la Reforma Judicial 
(2025-02-17, Redacción, Muro Político MX (sitio), ) 
Cambiando de tema, el jueves pasado estuvo en la capital tamaulipeca el presidente de la 
Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC), LUIS MÉNDEZ JALED quien advirtió 
de los efectos que provocarán los aranceles que quiere imponer DONALD TRUMP a México. Y 
este fin de semana se dio a conocer la noticia de que una importante empresa automotriz planea 
irse de nuestro país si se llegarán a aplicar esos aranceles. Es una muestra del daño que le 
puede causar a la economía de México las políticas arancelarias absurdas de míster TRUMP. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Proponen iniciativa para crear ley 
(2025-02-18, Redacción, El Economista, . 34) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción presentó ante el Congreso estatal 
una iniciativa para crear la Ley para la Construcción, Rehabilitación y Mantenimiento de 
Pavimentos para el estado y municipios de Nuevo León, normativa que abrogaría la Ley de 
Pavimentos, publicada el 11 de septiembre del 2009, en el periódico oficial del estado. 
 

CMIC presenta nueva Ley de Pavimentos en NL; ayudaría a prevenir baches 
(2025-02-17, Kevin Recio, Milenio (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción delegación Nuevo León presentó esta 
mañana la nueva Ley de Pavimentos, en la búsqueda de mejorar las vialidades de Monterrey, a 
fin de terminar con los baches que hay en la vialidad actualmente. En compañía de diputados 
locales del PRI, PAN, y MC, Roberto Macías, Presidente de la CMIC, dijo que habría un 
laboratorio rector y se espera que haya mesas de trabajo que robustezcan la Ley. 
Telediario (Sitio),El Financiero (Sitio),El Economista (sitio),Reportacero (Sitio),ABC Noticias Nuevo León (sitio),El Horizonte 
NL (sitio),Información Center CDMX (sitio), 
 

Impactarán aranceles al acero en el sector construcción de EUA.- CMIC 
(2025-02-17, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
La imposición de aranceles al acero y aluminio tendrá mayor impacto en el sector construcción 
de Estados Unidos, así como en áreas de manufactura que utilizan esos insumos, debido a la 
interdependencia comercial de los países y la estructura en la cadena de suministros regional. 
Así lo señaló el presidente de la delegación Puebla de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción, Gustavo Vargas Constantini, quien acotó que aunque se puede generar cierta 
incertidumbre en el corto plazo, la industria acerera nacional y estatal se encuentra bien 
posicionada para enfrentar el desafío. 
 

#Morelia Inaugura Alfonso Expo Construcción CMIC 2025 
(2025-02-17, Redacción, Changoonga (Sitio), ) 
"Estamos entusiasmados con la sinergia que se está haciendo de obra pública para este año, 
Morelia estará en construcción", anunció el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, al 
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encabezar la declaratoria inaugural de la Expo Construcción 2025. Tras escuchar el recibimiento 
encabezado por el Presidente de CMIC Michoacán, Alejandro Vargas Acosta, y el Vicepresidente 
Nacional de Infraestructura Social, Antonio Jesús Tinoco Zamudio; Alfonso Martínez dedicó un 
reconocimiento a este sector que, al dar empleo a michoacanos y morelianos, también 
construyen la paz. 
Mi Morelia MICH (sitio),Grupo MarMor MICH (Sitio),Plana Noticias MICH (Sitio), 
 

Un gran logro la firma del Pacto Laboral en Puebla logrado por Alejandro Armenta: CMIC 
(2025-02-18, Redacción, Sobre T (Sitio), ) 
En CMIC Puebla vemos con buenos ojos, la firma que este día se hizo del Pacto a favor del 
Empleo con una postura clara y propositiva. Este Pacto refleja un compromiso con el desarrollo 
económico y social del estado por medio del impulso de creación de infraestructura y de empleos 
de calidad. Por lo que destaco nuestro apoyo al Pacto Laboral, porque es un esfuerzo conjunto 
entre el gobierno que encabeza el gobernador Alejandro Armenta, los sindicatos y los 
empresarios para promover el trabajo. Esto demuestra su compromiso con la justicia laboral y el 
bienestar de los trabajadores. 
Al Chile Poblano PUE (Sitio),Diario Momento PUE (sitio), 
 

CMIC descarta impacto en producción sectorial por arancel al acero 
(2025-02-17, Martin Mauricio García león, El Heraldo de Puebla PUE (sitio), ) 
La imposición de aranceles al acero y aluminio tendrá mayor impacto en el sector construcción 
de Estados Unidos, así como en áreas de manufactura que utilizan esos insumos, debido a la 
interdependencia comercial de los países y la estructura en la cadena de suministros regional. El 
presidente de la delegación Puebla de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Gustavo Vargas Constantini, acotó que, aunque se puede generar cierta incertidumbre 
en el corto plazo, la industria acerera nacional y estatal se encuentra bien posicionada para 
enfrentar el desafío. Vargas Constantini refirió que es deseable que haya menor dependencia del 
Gobierno y los mercados estadounidenses para ofertar la producción nacional, al advertir que la 
fijación de aranceles carece de sustento económico, pues importamos más de lo que exportamos. 
En el caso de la industria de la construcción como consumidora tiene alternativas de 
abastecimiento y proveedores locales. Gustavo Vargas destacó que es crucial mantener 
estrategia de diálogo y cooperación para evitar escaladas arancelarias y proteccionistas que 
puedan afectar la integración económica en el largo plazo, así como fortalecer la industria e 
impulsar políticas que detonen el crecimiento sostenible. 
 

CMIC Chihuahua imparte curso sobre normatividad de residencia de obra pública y 
atención a auditorías de la ASF 
(2025-02-17, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
Los días 17, 18 y 19 de febrero, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
Chihuahua será sede del curso "Normatividad de la Residencia de Obra Pública y Atención a 
Auditorías de la Auditoría Superior de la Federación". Este evento está dirigido a personal de la 
Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), la Dirección de Obras Públicas 
Municipales (DOPM), la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), así 
como a afiliados de la CMIC. 
Entre Líneas CHIH (sitio), 
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Milena Quiroga presenta avances y proyectos clave en reunión con la CMIC 
(2025-02-17, Redacción, Vertigos BCS (sitio), ) 
Con la finalidad de fortalecer el crecimiento urbano y mejorar la infraestructura de La Paz, la 
Alcaldesa, Milena Quiroga Romero sostuvo un encuentro con integrantes de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Baja California Sur. Durante la reunión, 
se intercambiaron ideas y estrategias para optimizar los procesos de licitación, agilizar la 
ejecución de obras públicas y fomentar un trabajo colaborativo que beneficie al sector de la 
construcción y a la ciudadanía. 
Diario El Independiente BCS (sitio), 
 

Empresas acereras no tienen por qué incrementar precios por amenaza de aranceles de 
EU: CMIC 
(2025-02-17, Rogelio Félix, Línea Directa TAMPS (sitio), ) 
La amenaza de Estados Unidos de aplicar aranceles del 25 por ciento al acero y al aluminio que 
se exporta de México, no debe de ser motivo para que las empresas nacionales quieran 
incrementar sus precios a nivel local, confió Emilio Contreras Mendoza. El presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Culiacán aclaró que 
esta medida de un nuevo impuesto del gobierno norteamericano les va a impactar directamente 
a sus constructores y al consumidor final que tendrán que pagar más caro estos materiales. 
 

Destaca Gobernador liderazgo aduanal de Nuevo Laredo 
(2025-02-17, Redacción, Muro Político MX (sitio), ) 
El Gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, destacó la importancia estratégica de 
Nuevo Laredo en el comercio internacional, subrayando la expansión del Puente del Comercio 
Mundial y la creación de una ciudad aduanal con la llegada de la Agencia Nacional de Aduanas 
a esta frontera. En el marco de la ceremonia de entrega de aportaciones de la Cámara Méxicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) al Gobierno de Tamaulipas, el gobernador habló de los 
grandes proyectos estratégicos de la entidad, donde destacó los que están consolidando a esta 
frontera como un polo de desarrollo en el noreste del país. 
El Diario de Ciudad Victoria TAMPS (Sitio),Sentido Común TAMPS (sitio),Notigape TAMPS (sitio),La Dosis Diaria TAMPS 
(sitio),Noticias de Tampico TAMS (sitio), 
 

SEÑAL POLITICA 
(2025-02-17, Daisy Herrera, Daisy Herrera TAMP (sitio), ) 
Envio mi felicitación por su cumpleaños este 17 de febrero a Guillermo Acebo Salman, 
Presidente de la CMIC Reynosa; Juan José de la Fuente y Guillermo Rustrian. 
Buro Periodístico Online, 
 

Destaca Alfonso Martínez, nuevas y mejores vialidades en 2025 
(2025-02-17, Redacción, Red 113 MICH (Sitio), ) 
"Estamos entusiasmados con la sinergia que se está haciendo de obra pública para este año, 
Morelia estará en construcción", anunció el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, al 
encabezar la declaratoria inaugural de la Expo Construcción 2025. Tras escuchar el recibimiento 
encabezado por el Presidente de CMIC Michoacán, Alejandro Vargas Acosta, y el Vicepresidente 
Nacional de Infraestructura Social, Antonio Jesús Tinoco Zamudio; Alfonso Martínez dedicó un 
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reconocimiento a este sector que, al dar empleo a michoacanos y morelianos, también 
construyen la paz. 
Portal Hidalgo HGO (Sitio), 
 

Habrá una casa bien conectada con la nueva avenida Río Grande 
(2025-02-18, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), ) 
Para fortalecer la movilidad en Durango, la casa de todos, y mejorar el acceso a servicios públicos 
y de emergencia, la avenida Río Grande, al oriente de la ciudad, será una realidad para la gran 
familia. Este proyecto representa un avance clave en la conectividad urbana y ha sido reconocido 
por el sector empresarial como una obra de gran impacto. Raúl Montelongo, presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE), destacó que esta infraestructura vial facilitará el tránsito 
en una zona de difícil acceso, conectando la carretera a Mezquital con la carretera a México, lo 
que beneficiará a más de 10 colonias y fraccionamientos. 
Durangos 21 DGO (Sitio),El Sol de Durango (sitio), 
 

Mexicanos deportados pueden contribuir al aumento de la productividad nacional 
(2025-02-17, Redacción, La Verdad del Sureste TAB (sitio), ) 
México deberá gestionar la posible llegada de connacionales ocasionada por las medidas contra 
la migración que el presidente Donald Trump implementa en Estados Unidos. Expertos 
consultados por Sputnik abordan las dificultades y las ventajas que su integración podría traer 
para la economía del país latinoamericano. Ante el previsible retorno masivo de mexicanos, el 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE) anunció a finales de enero la oferta de 50.000 empleos 
para personas repatriadas. De acuerdo con el Colef, para 2024, un 28% de los mexicanos en 
situación irregular en EEUU se desempañaban en el sector de la construcción, mientras que el 
16% se dedica al área de servicios. Estimaciones de la Cámara de la Industria de la 
Construcción muestran que este sector registró una caída del 15% el año pasado. Por otra 
parte, los estados de origen de los deportados podrían limitar su acceso a las ofertas de empleo. 
De acuerdo con un informe del Colef, la mayoría de los mexicanos irregulares en Estados Unidos 
provienen de Veracruz, Guanajuato y Oaxaca, mientras que los trabajos para deportados se han 
postulado principalmente en Nuevo León, Ciudad de México y Estado de México. 
 

Gestionan dragado del río Sinaloa, en Guasave con apoyo de la Marina y del gobierno del 
estado 
(2025-02-17, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), ) 
Está gestionando el apoyo del gobernador del estado, Rubén Rocha Moya, la limpieza y dragado 
del río Sinaloa, por parte de la Marina, informó la alcaldesa de Guasave, Cecilia Ramírez 
Montoya. En la reunión número 39 del Consejo del Desarrollo Urbano Río Sinaloa, DURS, la 
alcaldesa explicó que, en la propuesta el Ayuntamiento aportará la estancia y los alimentos del 
personal de la Marina, la dependencia federal pondrá maquinaria y trabajadores y el gobierno del 
estado, pondría el diésel del equipo, para lo cual ya planteó esta necesidad al gobernador del 
estado, Rubén Rocha Moya. En esta reunión rindieron protesta los nuevos integrantes del 
Consejo Directivo: síndico procurador, Fred Flores; los regidores Iván Gálvez, presidente de la 
Comisión de Urbanismo, Ecología y Obras Públicas y Yareli Cardoza, secretaria de esta 
comisión; a Rael Rivera Castro, director general de Obras y a representantes del Colegio de 
Arquitectos, Canacintra y la CMIC. 
Por los Pasillos SIN (Sitio),Viva La Noticia SIN (sitio), 
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La justicia aprieta: Exalcaldes y actuales en la mira 
(2025-02-17, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
El gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, resaltó la importancia de Nuevo Laredo 
en el comercio internacional, destacando la expansión del Puente del Comercio Mundial y la 
creación de una ciudad aduanal con la llegada de la Agencia Nacional de Aduanas. Durante un 
evento de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el mandatario 
señaló que Nuevo Laredo se consolida como un polo de desarrollo en el noreste del país, al 
convertirse en el principal punto de comercio exterior con la centralización de trámites aduaneros. 
La alcaldesa Carmen Lilia Canturosas reconoció el respaldo del gobernador y la presidenta 
Claudia Sheinbaum, destacando las inversiones estatales en infraestructura y obra pública, que 
superan los 429 millones de pesos, mejorando vialidades y la calidad de vida en la frontera. 
 

Invertidos más de 21 mil mdp en obras en Michoacán: Navarro García 
(2025-02-18, Redacción, Plana Noticias MICH (Sitio), ) 
Con más de 21 mil millones de pesos invertidos desde el inicio de la administración del 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, Michoacán destaca entre las principales entidades que 
actualmente ejecutan mayor número de obras de infraestructura en la geografía nacional. Así lo 
señaló el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, quien declaró que el 98 
por ciento de las obras se han asignado a constructores de Michoacán, lo que influye en la 
generación de dinamismo económico estatal y regional, con el consecuente impacto social. 
Durante la inauguración de la Expo Construcción, organizada por la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción en Michoacán (CMIC), el tesorero estatal manifestó que con obras 
reales que no significan endeudamiento, la administración que encabeza el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, respaldada por los diferentes sectores de la población, está cambiando el rostro 
de uno de los estados más bellos y ricos, idóneo para las inversiones productivas que propicien 
desarrollo social. 
Portal Hidalgo HGO (Sitio), 
 

NO SE LE QUITA LO FANTOCHE A "EL CABECITA" 
(2025-02-17, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
FLORES, muchas flores lanzó el gobernador AMÉRICO VILLARREAL ANAYA, para la tierra que 
gobierna CARMEN LILIA CANTUROSAS VILLARREAL, destacando la importancia estratégica 
de Suelo Neolaredense en el comercio internacional, subrayando la expansión del Puente del 
Comercio Mundial y la creación de una ciudad aduanal con la llegada de la Agencia Nacional de 
Aduanas; todo en el marco de la ceremonia de entrega de aportaciones de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción al Gobierno de Tamaulipas. 
Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), 
 

AQUÍ RÍO BRAVO 
(2025-02-17, Redacción, Valle del Norte TAMPS (sitio), ) 
FLORES, muchas flores lanzó el gobernador AMÉRICO VILLARREAL ANAYA, para la tierra que 
gobierna CARMEN LILIA CANTUROSAS VILLARREAL, destacando la importancia estratégica 
de Suelo Neolaredense en el comercio internacional, subrayando la expansión del Puente del 
Comercio Mundial y la creación de una ciudad aduanal con la llegada de la Agencia Nacional de 
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Aduanas; todo en el marco de la ceremonia de entrega de aportaciones de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción al Gobierno de Tamaulipas. 
 

Vivienda en Puebla: una historia de fraudes, déficit y fracasos 
(2025-02-17, Redacción, Ángulo 7 PUE (sitio), ) 
Puebla enfrenta una crisis habitacional que se manifiesta en fraudes inmobiliarios, déficit de 
vivienda y fallidos proyectos gubernamentales. Mientras miles de familias buscan un hogar digno, 
el sector inmobiliario en el estado opera sin regulación efectiva, permitiendo la proliferación de 
inmobiliarias "patito" y afectando la confianza de los ciudadanos. El estado enfrenta un déficit de 
8 mil viviendas anuales, según la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de 
Vivienda (Canadevi). A pesar de los esfuerzos gubernamentales, los programas de vivienda han 
resultado insuficientes. El gobierno estatal anunció una inversión de 300 millones de pesos para 
construir mil casas en 23 municipios, pero esta cifra está lejos de cubrir la demanda existente. A 
nivel federal, la reforma al Infonavit aprobada recientemente permitirá que el organismo construya 
viviendas en lugar de solo otorgar créditos. Sin embargo, persisten dudas sobre la transparencia 
y administración de los recursos al tiempo que  la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en Puebla, que asegura se sumará a la iniciativa, solicita que exista claridad sobre 
los criterios de asignación de proyectos y el impacto en el costo de las viviendas. 
 

REFUERZA RECTOR DE LA UAT DAMASO ANAYA AMISTAD CON CABALGATA 
(2025-02-17, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), ) 
En el programa de televisión “Enlace Político” que se transmite por el canal 12 de Televisa, el 
periodista José Luis García, envió una felicitación por su cumpleaños a Guillermo Acebo Salman, 
Presidente de la CMIC Reynosa. 
 

Bajan 300 empleos en Construcción en comparación a inicios del 2024 
(2025-02-17, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que en lo que va del año se ha dado una baja en empleos a 
comparación del 2024, se tiene registrada la pérdida de 300 empleos. En este sentido, el líder de 
la construcción destacó que estos datos son en base a los resultados del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en el cual se ha dado la baja de empleados. 
 

Conectarán avenida Amalia Solórzano con Juan Pablo II y salida a Pátzcuaro, en Morelia 
(2025-02-17, Redacción, La Voz de Michoacán MICH (sitio), ) 
"Estamos entusiasmados con la sinergia que se está haciendo de obra pública para este año, 
Morelia estará en construcción", anunció el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, al 
encabezar la declaratoria inaugural de la Expo Construcción 2025. Tras escuchar el recibimiento 
encabezado por el presidente de CMIC Michoacán, Alejandro Vargas Acosta, y el Vicepresidente 
Nacional de Infraestructura Social, Antonio Jesús Tinoco Zamudio; Alfonso Martínez dedicó un 
reconocimiento a este sector que, al dar empleo a michoacanos y morelianos, también 
construyen la paz. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Reforma a la ley del Infonavit 
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(2025-02-18, Beatriz Mojica, El Sol de México, . 21) 
Ocho millones de viviendas están abandonadas en el país, resultado de una política habitacional 
de los gobiernos del PRI y del PAN que fue desastrosa y que agudizó la carencia de vivienda 
entre las y los trabajadores. Esta política trajo como consecuencia la construcción masiva de 
viviendas sin planificación adecuada y sin acceso a servicios. Entre 2001 y 2014 se construyeron 
11 millones y en la actualidad la mayoría están abandonadas. Estos desarrollos no contaban con 
la disponibilidad de servicios, instalaciones e infraestructura para ser posible vivir en ellos. 
 

La vivienda vertical crece en el país, pero enfrenta un reto clave 
(2025-02-17, Samanta Escobar, El Economista (sitio), ) 
Para el 2025, el segmento del sector inmobiliario con mayor crecimiento sería la vivienda vertical, 
incluso por encima del giro de naves industriales que fue el más atractivo para los inversionistas 
durante el año pasado. Verticalizar la vivienda ha sido señalada como una de las alternativas 
para combatir la crisis habitacional en las principales ciudades del país, ya que permite que más 
familias vivan cercanas a zonas con servicios e infraestructura; sin embargo, la falta de 
planeación urbana, entre otros factores han dificultado este proceso. 
 

¡Nuevo Infonavit, el robo del siglo! 
(2025-02-18, Redacción, Factor Coahuila COAH (Sitio), ) 
Tienen razón los políticos opositores que han calificado como "el robo del siglo" la nueva reforma 
al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). Y es que se trata 
de una monstruosidad política, jurídica y social, no sólo para convertir al gobierno federal en la 
versión moderna del "Cártel Inmobiliario", sino para comprar lealtades políticas y votos, a cambio 
de una vivienda. Todo ello manejado como un negocio privado, sin la regulación propia de una 
empresa del Estado, que estará en manos de "los amigos", "los hijos" y "los cuartes" de Palacio 
y que operará a discrecionalidad sí y sólo sí, del interés político-electoral. 
 

En entrevista, Rolando Silva Briseño, integrante de la Comisión Técnica de Seguridad 
Social del Colegio de Contadores Públicos de México, habló sobre la reforma al Infonavit. 
(2025-02-17, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
En entrevista, el contador Rolando Silva Briseño, integrante de la Comisión Técnica de Seguridad 
Social del Colegio de Contadores Públicos de México, compartió su perspectiva sobre la reciente 
reforma aprobada para el Infonavit, enfocada en abordar el déficit habitacional en México. Silva 
Briseño destacó que el déficit habitacional es un tema complejo y subjetivo. Aunque hay una falta 
de viviendas accesibles y útiles, también existen muchas casas abandonadas debido a su lejanía 
de los centros de trabajo. La reforma busca facilitar el acceso a viviendas de interés social a 
través de modificaciones que permiten al Infonavit construir casas. 
 

La nueva reforma sobre propiedad privada en la Ciudad de México genera controversia 
entre legisladores y ciudadanos. 
(2025-02-17, Valentina Rodriguez, Canal 40 Adn, ) 
La reciente reforma al artículo 132 del código fiscal de la Ciudad de México ha desatado una 
intensa polémica, con diputados locales de oposición advirtiendo sobre una posible amenaza a 
la propiedad privada. La medida, aprobada por legisladores de Morena y en vigor desde enero, 
exige a los propietarios de inmuebles valorados en más de $45 millones presentar una 
declaración informativa ante la Secretaría de Finanzas. La diputada Claudia Pérez defiende la 
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iniciativa, argumentando que busca conocer el estatus jurídico de las propiedades para ajustar el 
impuesto predial o, en última instancia, expropiarlas. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Póker Político // México, en manos de la impunidad; avanzan crimen y corrupción en 
Marina 
(2025-02-18, Matías Pascal, UnomásUno, . 7) 
México, en manos de la impunidad; avanzan crimen y corrupción en Marina 1 póker es un juego 
de habilidad, estrategia y, sobre todo, de cálculo de riesgos. En México, sin embargo, parece que 
la apuesta más alta la están haciendo el crimen organizado y la corrupción, mientras que las 
instituciones van perdiendo fichas en cada mano. La noticia de que la Secretaría de Marina 
(Semar) ha sido víctima de robo y vandalismo en Michoacán no sólo es preocupante, sino que 
evidencia que estamos en una partida donde los delincuentes tienen la baraja marcada y el 
gobierno juega con una mano perdedora. 
 

Da Pemex a inexperta contrato de 11 mil mdp 
(2025-02-18, Rolando Herrera, Reforma, . 1) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) reasignó servicios por 11 mil millones de pesos para desalinizar y 
deshidratar crudo de la refinería de Dos Bocas a una empresa presuntamente incompetente y 
que apenas en julio pasado estaba en bancarrota, con adeudos de 185 millones de dólares. La 
empresa QMAX será la encargada de procesar los altos contenido de agua y sal en el crudo que 
llega a la nueva refinería. 
 

EU tiene seis estrategias para acabar con cárteles 
(2025-02-18, Max Aub, El Universal, . 1, 12) 
Inteligencia, drones, fuerzas especiales: el gobierno estadounidense tiene seis estrategias 
definidas en la guerra contra los cárteles, aseguró a EL UNIVERSAL una fuente del 
Departamento de Justicia, según la cual, aunque la mejor ruta es hacerlo "en colaboración" con 
México, en caso de "no llegar a un acuerdo Estados Unidos puede actuar unilateralmente". 
 

INE publica lista, pero se deslinda de los errores 
(2025-02-18, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1, 4) 
El Consejo General del INE ordenó la publicación de la lista de candidatos para la elección judicial 
de junio próximo, con las últimas actualizaciones que envió el Senado, pero se deslindó de otras 
inconsistencias como equivocaciones en los cargos, nombres u otros datos erróneos. El 
presidente de la Comisión Temporal del Proceso Electoral Judicial, Jorge Montaño, subrayó que 
las inconsistencias en los documentos son ajenas al INE. 
 

Alteraron en el Senado listados de candidaturas, se queja el INE 
(2025-02-18, Jannet López Ponce, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
El INE se deslindó de errores en las listas de candidaturas para la elección judicial, después de 
que el Senado modificara las listas entregadas el 12 de febrero, agregando y eliminando nombres 
sin justificación. El INE llamó a los aspirantes a verificar su registro e impugnar, de ser el caso, 
pues el 20 de febrero hay que tener los definitivos para imprimirlos. 
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Obvio y natural, que haya pausa en inversiones por aranceles de EU: Sheinbaum 
(2025-02-18, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 5) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reconoció que "es obvio y natural" que haya pausas en 
las inversiones en México a causa de los aranceles anunciados por su homólogo de Estados 
Unidos, Donald Trump. En la mañanera de ayer, al contestar una pregunta en torno a si hay temor 
entre los inversionistas de apostar por nuestro país para la relocalización a partir de la decisión 
del magnate, la mandataria federal admitió que las inversiones están pendientes y a la 
expectativa de cómo se definan las tarifas. 
 

Ven riesgos: si Trump avanza en equiparar IVA con aranceles 
(2025-02-18, Jassiel Valdemar, El Financiero, . 1, 4) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ha amenazado con implementar un sistema de 
aranceles "recíprocos" que incluiría el Impuesto al Valor Agregado (IVA), lo que podría generar 
caos en las cadenas de suministro globales y represalias de otros países, advierten expertos. La 
propuesta de Trump busca equilibrar el comercio, cobrando a otros países la misma tasa que 
imponen a Estados Unidos. 
 

Recaudación en las aduanas se contrajo 6.6% en sexenio de AMLO 
(2025-02-18, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 6) 
La recaudación que obtiene el erario a través de las 50 aduanas que operan en el país continuó 
sin poder regresar a los niveles observados previo a la pandemia del Covid-19, de acuerdo con 
la información de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM). El resultado al cierre del 
2024 continúa estando 6.6% por debajo de los niveles que se observaron en el 2019, previo a la 
pandemia del Covid-19 y la crisis económica. 
 

Advierte CTM: 800 mil empleos están en riesgo 
(2025-02-18, Bertha Becerra, El Sol de México, . 1, 12) 
La imposición de un arancel de 25 por ciento a las exportaciones mexicanas de acero y aluminio 
que van a EU pone en riesgo a 800 mil trabajadores sindicalizados que se encuentran en los 
sectores automotriz, autopartes, metal-mecánica y metalúrgica, advierte Tereso Medina Ramirez, 
secretario general adjunto de la Confederación de Trabajadores de México. 
 

Da INE al senado dos días para corregir las listas 
(2025-02-18, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4) 
El Instituto Nacional Electoral (INE) ha dado dos días al Senado para corregir errores en los 
listados de candidatos a ministros, magistrados y jueces, antes de la elección judicial. El INE ha 
advertido de posibles duplicidades en las boletas electorales si no se corrigen los errores. El 
presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, ha afirmado que no 
entrará en controversias con el INE y que están dispuestos a colaborar en lo que sea necesario. 
 

INE avala listas al PJ llenas de errores 
(2025-02-18, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3) 
El Instituto Nacional Electoral (INE) ha detectado errores en las listas de candidaturas enviadas 
por el Senado, incluyendo errores en nombres y cargos, falta de datos y modificaciones no 
explicadas. Los consejeros del INE han señalado que no asumirán la responsabilidad de corregir 
estas anomalías, afirmando que la confección de los listados corresponde al Senado. El 
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presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, ha declarado que no entrará en controversia 
con el INE por estas inconsistencias. 
 

Cooperación, clave en seguridad bilateral  
(2025-02-18, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Con la amenaza arancelaria disipándose, se abre una nueva etapa de diálogo y cooperación en 
la relación bilateral entre México y Estados Unidos, aunque todavía nada está escrito. Tan solo 
en materia de seguridad, el mensaje ha sido que ambos gobiernos están cooperando para 
combatir, sobre todo, el tráfico de fentanilo y a los grupos de la delincuencia organizada, todo en 
medio de la controversia por el sobrevuelo de aeronaves estadounidenses cerca de la frontera 
con México, así como en aguas internacionales. 
 

La heroica Escuela Naval Militar: semillero de líderes 
(2025-02-18, Raúl Flores Martínez, Excélsior, . 17) 
Ubicada en las playas de Antón de Lizardo, Veracruz, y bañada por las costas del golfo de 
México, la Heroica Escuela Naval Militar de la Armada de México (Semar) se ha consolidado 
como un semillero de secretarios de Estado y oficiales altamente capacitados. Desde su 
fundación, en 1897, esta institución ha formado a 6 mil 670 oficiales en diversas carreras navales, 
entre ellos el actual titular de la Secretaría de Marina, Raymundo Pedro Morales Ángeles. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Inicia relanzamiento de marca 'Hecho en México' 
(2025-02-18, Verónica Gascón, Reforma, . 6) 
Para hacer uso de las certificaciones "Hecho en México" y "Made in Mexico", es necesario que 
los productos sean fabricados o ensamblados con insumos de origen nacional en su totalidad y/o 
que su manufactura se desarrolle en México. La autorización para usar estas marcas tendrá una 
vigencia de cinco años contados partir de la notificación del permiso, de acuerdo con los 
lineamientos publicados este lunes por la Secretaría de Economía (SE) en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF). Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales 
de Comercio (Concanaco Servytur), opinó que el sello "Hecho en México" es un paso clave hacia 
una economía más sólida competitiva. 
Reforma.com (sitio), 
 

Es obvio el freno de inversiones 
(2025-02-18, Juan Luis Ramos, Luis Romero, El Sol de México, . 1, 13) 
Las principales cámaras empresariales del país rechazaron dar comentarios sobre los montos de 
inversión e industrias que se encuentran afectadas por esta situación. El presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, respondió a este medio que sí hay flujos 
de capital detenidos, pero aseguró que fluirán. En tanto, la Confederación de Cámaras 
Industriales (Concamin) dijo a este diario que, hasta este lunes, no tenían reportes sobre el tema. 
 

Serían devastadores efectos de aranceles en manufacturera, construcción y comercio 
internacional.- COPARMEX 
(2025-02-17, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
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Los aranceles al acero y aluminio ponen en peligro la exportación de 4 millones de autos y tendría 
efectos devastadores para la construcción. Los aranceles ponen en jaque las líneas de 
producción de motores, chasis, carrocerías, pintura, ensamble, chips, tableros y sensores para 
autos. La imposición de un arancel de 50% a las exportaciones mexicanas de acero y aluminio 
por parte de Estados Unidos, programada para el próximo 12 de marzo, pone en jaque a la 
industria automotriz y a la economía de México. La Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX), alertó que la aplicación de aranceles, similar a la implementada en 
2018, también puede tener efectos devastadores para la industria manufacturera, construcción y 
comercio internacional. 
 

Pide COPARMEX ayuda al sector siderúrgico ante imposición de aranceles 
(2025-02-17, Redacción, Energía Hoy (Sitio), ) 
Para evitar posibles consecuencias negativas ante la imposición de aranceles por parte del 
presidente de Estados Unidos, Donald Trump, la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX) pidió al Gobierno de México que proteja al sector siderúrgico. El 
dirigente de dicho organismo, Juan José Sierra Álvarez aseguró que el sector siderúrgico no 
puede estar sin protección ante el ataque a su capacidad exportadora. "En caso de que esta 
medida no se revierta, será indispensable que el gobierno de México implemente acciones de 
defensa comercial", aseveró Juan José Sierra Álvarez, presidente de la COPARMEX. 
 

Coparmex pide proteger a la industria siderúrgica de aranceles de Trump 
(2025-02-17, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) pidió al gobierno de Claudia 
Sheinbaum Pardo no dejar desprotegida a la industria siderúrgica frente a la imposición de 
aranceles impuestos por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump. "El impacto de esta 
medida será profundo. La Canacero estima que 75 por ciento de las exportaciones de acero 
mexicano van a Estados Unidos, poniendo en riesgo miles de empleos e inversiones en el país". 
NotiMX (Sitio),Cabecera (Sitio), 
 

Contradicen aranceles de Trump al T-MEC.- COPARMEX 
(2025-02-17, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) rechazó la decisión de Estados 
Unidos de imponer un arancel de 25 por ciento a las importaciones de acero y aluminio a partir 
del 12 de marzo, calificándola como una medida que contradice los principios del Tratado entre 
México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) y afecta la competitividad de América del Norte. La 
medida arancelaria pone en riesgo esta integración. Según la Cámara Nacional del Acero 
(Canacero), 75 por ciento de las exportaciones de acero mexicano se dirigen a Estados Unidos, 
lo que podría afectar miles de empleos e inversiones en México. 
 

Los aranceles al acero y aluminio representan un golpe a la competitividad: Coparmex 
(2025-02-18, Redacción, Página Central GTO (Sitio), ) 
El anuncio del gobierno de Estados Unidos de imponer un arancel del 25% a las importaciones 
de acero y aluminio a partir del 12 de marzo, representa un golpe a la competitividad de América 
del Norte, Héctor Rodríguez, presidente de la Coparmex León, aseveró que además la medida 
contradice los principios del T-MEC. “En la Confederación Patronal de la República Mexicana 
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(Coparmex) rechazamos esta acción unilateral que afecta gravemente a la industria siderúrgica 
y a toda la cadena productiva vinculada a estos insumos esenciales. 
 

Empresas ofrecen más de 45 mil empleos: CCE 
(2025-02-18, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) informó que son 126 empresas que ofrecen más de 
45 mil empleos a mexicanos que son repatriados por las redadas de la administración Trump. El 
CCE continúa con la promoción y difusión de la estrategia de integración laboral, exhortando a 
las empresas a sumarse al proyecto y a registrar sus vacantes en el sitio del CCE, a través del 
portal de Conexión Empresarial Paisano. 
 

Comex recibe reconocimiento de Empresas Excepcionales 
(2025-02-18, Redacción, FIN Ganar-Ganar, ) 
Hoy se llevó a cabo la entrega del Reconocimiento Empresas Excepcionales, organizado por el 
Consejo Coordinador Empresarial, Voz de las Empresas y el Instituto para el Fomento a la 
Calidad, en el que PPG Comex fue galardonado por sus prácticas sobresalientes que contribuyen 
a la dimensión social en México. Lo cual a su vez destaca el compromiso de la marca con la 
sostenibilidad y la mejora del tejido social, reflejado en su programa Comex por un México Bien 
Hecho y su línea de productos ECO. 
 

Aranceles... Se reunirán secretarios de Economía y Comercio de México y EEUU 
(2025-02-17, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que el secretario de Economía Marcelo Ebrard viajará a 
Washington para reunirse con Howard Lutnick, secretario de Comercio de Estados Unidos. 
Afirmó que hoy mismo podría definirse quiénes participarán en conversaciones en el tema de 
seguridad, en el marco de la cooperación bilateral con autoridades estadounidenses. En torno al 
Plan México afirmó que están a la espera de una buena resolución con Estados Unidos respecto 
a los aranceles, pero de cualquier manera el Plan México sigue adelante. "Entonces, cada 
semana nos reunimos para ver los avances y cada mes nos reunimos con el comité de 
empresarios que nombramos, junto con el Consejo Coordinador Empresarial. Y el objetivo, como 
ustedes saben, es producir más en México de muchos productos que se importan, 
particularmente, de Asia", afirmó. 
 

Infonavit; crónica de una Reforma anunciada 
(2025-02-17, Horacio Urbano, Centro Urbano (Sitio), ) 
Esta semana se llevará a cabo el relevo en la presidencia de la Cámara Nacional de Desarrollo 
y Promoción de Vivienda (Canadevi). Llega a la presidencia el viviendero veracruzano, Carlos 
Ramírez Capó, en relevo de Alberto Moreno Gómez Monroy. Y llega como candidato de unidad, 
como parte de un proceso en que las cerca de mil empresas que a nivel nacional conforman 
Canadevi, han cerrado filas para tener mayor capacidad de actualizar lecturas y presentar 
respuestas a los inmensos retos que implica un rezago habitacional que afecta a 8.9 millones de 
familias, y que además de sus enormes implicaciones en el contexto social, tiene profundos 
impactos en los ámbitos urbano, ambiental y económico. 
 

Confía IP en que México sea excluido de aranceles de EUA 
(2025-02-17, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
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La iniciativa privada en México confía en el diálogo de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y 
la industria acerera para que México sea excluido de los aranceles de 25% que impuso Estados 
Unidos. "Sí hay confianza. En Davos el presidente (Donald) Trump fue muy claro: que los 
aranceles serán a lo que no se haga en la región", dijo en entrevista, Francisco Cervantes Díaz, 
dirigente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), previo al dar a conocer el Código de 
Principios y Mejores Prácticas de Gobierno Corporativo. 
 

Sindicatos y organismos definen postura sobre reforma al Infonavit 
(2025-02-18, Redacción, Pulso SLP (sitio), ) 
Organizaciones empresariales como Coparmex, Canaco, la CROM, asociación de abogados, en 
rueda de prensa dieron a conocer su postura acerca de la reforma a ley del Infonavit y que tienen 
propuestas que enviarán a través de algunos senadores del Estado a la Cámara Alta. Juan Carlos 
Salazar Viezca presidente de Coparmex, expresó que hay muchos pros y contras referentes a la 
reforma del Infonavit que se está haciendo en el Senado, y hay puntos que deben de prevalecer 
que podrían fortalecer a la institución. 
 

Aranceles ponen en riesgo competitividad regional 
(2025-02-18, Redacción, El Horizonte NL (sitio), ) 
El anuncio del gobierno de Estados Unidos de imponer un arancel del 25% a las importaciones 
de acero y aluminio a partir del 12 de marzo, representa un golpe a la competitividad de América 
del Norte y una medida que contradice los principios del T-MEC. Por ello, la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) rechazó la acción al afirmar que afecta 
gravemente a la industria siderúrgica y a toda la cadena productiva vinculada a estos insumos 
esenciales. La Canacero estima que el 75% de las exportaciones de acero mexicano van a 
Estados Unidos poniendo en riesgo miles de empleos e inversiones en el país. 
 

La Coparmex advierte que los aranceles al acero y aluminio de EE.UU. amenazan 75% de 
las exportaciones mexicanas. 
(2025-02-17, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación 
ante la imposición de aranceles del 25% al acero y aluminio por parte de Estados Unidos, 
considerándola una contradicción a los principios del Tratado entre México, Estados Unidos y 
Canadá (T-MEC). 
 

La Coparmex advierte que, de no revertirse esta medida, será necesario implementar acciones 
de defensa comercial, dado que los aranceles afectan al 75% de las exportaciones de acero 
mexicano, valoradas en 2100 millones de dólares. Esta situación ha generado un llamado a la 
acción para proteger los intereses del sector exportador mexicano. 
88.9 Noticias,Canal 14, 
 

En entrevista, Donancio Domínguez Espinosa, coordinador del proyecto de integración 
laboral del CCE, habló sobre las plazas para mexicanos repatriados. 
(2025-02-17, Javier Solórzano, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
En entrevista, Donancio Domínguez Espinosa, coordinador del proyecto de integración laboral 
del Consejo Coordinador Empresarial, expresó que el sector privado ha ofrecido 45,000 plazas 
laborales para mexicanos repatriados desde EE.UU. Estas vacantes abarcan diversas 
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actividades profesionales, desde auxiliares de almacén hasta técnicos especializados. Donancio 
destacó que estas ofertas no son exclusivas para repatriados, sino que también están disponibles 
para cualquier persona desempleada en México. La estrategia consiste en concentrar y visibilizar 
estas oportunidades laborales a través de una plataforma creada para facilitar el acceso a las 
vacantes. Además, mencionó que la mayoría de los repatriados tienen experiencia en áreas como 
construcción, servicios e industria manufacturera, y que las empresas continuarán ajustando sus 
ofertas según los perfiles laborales de quienes regresan al país. 
 

Apuesta CCE al Parque Central para Centro de Convenciones 
(2025-02-18, El Diario de Juarez, Alejandro Vargas, Diario Chihuahua (Sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) solicitará al Gobierno del Estado que sea el Parque 
Central la sede del nuevo Centro de Convenciones. Héctor Núñez Polanco, presidente local del 
organismo, dio a conocer que enviarán una solicitud formal a la gobernadora María Eugenia 
Campos Galván. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Trump y AMLO 
(2025-02-18, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Sorprende cómo Donald Trump está impulsando medidas que parecen tomadas directamente de 
López Obrador. Este 11 de febrero el Presidente declaró en la Casa Blanca: "Parece difícil de 
creer que los jueces quieren detenernos cuando buscamos la corrupción". El 15 de febrero añadió 
en redes sociales: "Aquel que salva a su país no viola ninguna ley". También AMLO se quejaba 
de la corrupción de los jueces que otorgaban suspensiones y fallos contrarios a sus deseos. 
Consideraba que los mismos ministros de la Suprema Corte que había postulado, pero que no 
aceptaban sus iniciativas inconstitucionales, eran "conservas" o "traidores". Los jueces no debían 
salirle "con el cuento de que la ley es la ley". 
 

Cuenta Corriente // Supervisión financiera, ¿sin piso parejo?  
(2025-02-18, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
La compulsa de la información que recogen las federaciones que supervisan las Sociedades 
Financieras Populares (sofipos), con la que publica, por cierto todavía con retraso, la CNBV, que 
preside Jesús de la Fuente, es de llamar la atención, porque pareciera que ha existido excesiva 
permisividad con algunas, sobre todo digitales, y gran rigidez con otras que enfrentan costos de 
regulación altos y la imposición de criterios discrecionales que limitan su crecimiento, 
digitalización y fondeo. 
 

Bitácora Del Director // En el nombre del padre 
(2025-02-18, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Sin preocuparse por la iniciativa de ley contra el nepotismo -pues ésta sólo impediría la sucesión 
directa entre parientes, pero no la formación de redes familiares o de dinastías en la política- 
Andrés López Beltrán, hijo del expresidente Andrés Manuel López Obrador, recorre la geografía 
nacional. Poco le falta para tener el don de la ubicuidad: un día está en Quintana Roo y otro. en 
Baja California: un día, en Veracruz y otro, en Sinaloa; un día. en Puebla y otro, en Yucatán. 
 

Juegos De Poder // Ahí siguen los tiranos  
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(2025-02-18, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Todo el mundo predecía, incluyéndome, que el régimen tiránico Cuba no duraría mucho más 
tiempo. 34 años después, ahí siguen. Parecen inamovibles. Como ahí sigue la tiranía chavista 
en Venezuela. La última vez que viajé a Cuba fue en 1991, en medio del "periodo especial". La 
escasez campeaba y prevalecía una economía de trueque. La gente estaba muy enojada. 
Todavía vivía Fidel Castro. Todo el mundo predecía, incluyéndome, que el régimen tiránico no 
duraría mucho más tiempo. 34 años después, ahí siguen. Parecen inamovibles. Como ahí sigue 
la tiranía chavista en Venezuela, a la que me ha tocado darle seguimiento desde que comenzó a 
gobernar Hugo Chávez, en 1999. 
 

Análisis Superior // Tirando mitos 
(2025-02-18, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Uno de esos mitos de la política monetaria es que el Banco de México debe actuar en espejo a 
lo que haga la Reserva Federal. Hay quienes hoy se llaman a sorpresa porque el banco que 
gobierna Victoria Rodríguez abiertamente haya iniciado una cadena de bajas en la tasa de 
referencia y que abiertamente diga que la va mantener siempre y cuando se mantenga en terreno 
restrictivo, cuando la FED está dudando en disminuir sus tasas enviando mensajes de la 
preocupación sobre la inflación. 
 

Activo Empresarial // Llega a la Corte: Actinver vs. Zaga; Romano: mujeres y consensos 
en ABM 
(2025-02-18, José Yuste, Excélsior, . 2) 
La Primera sala de la Corte va a analizar, este miércoles, el caso de Rafael Zaga Tawil y su 
demanda contra Actinver. Ésta es elevada, de 1,000 millones de pesos. Emilio Romano será el 
nuevo presidente de la Asociación de Bancos de México y, en efecto, será la primera vez que un 
banco de inversión, en este caso Bank of America, pueda presidir el gremio bancario. 
 

Duda Razonable // El uso político de la ley en estos nuevos tiempos 
(2025-02-18, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
En México estamos más y mal acostumbrados a la utilización de la justicia de parte del poder 
político, es decir: la utilización de las policías, fiscalías y tribunales para arreglar asuntos que no 
tienen nada que ver con la justicia. Si en algo la cuarta transformación no ha transformado nada, 
es en esto. Al contrario, la reforma judicial solo hará peor el asunto en tribunales. En el Ministerio 
Público está claro que como están seguirán, si no que un poquito peor. 
 

En Privado // La campaña: vota por Andrés Manuel 
(2025-02-18, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Andrés Manuel López Obrador inició su campaña presidencial al asumir la Jefatura de Gobierno 
del Distrito Federal el 5 de diciembre de 2000. Ya en el cargo, hacía que todos los días le 
preguntaran si iba a buscar la Presidencia de la República en 2006 y siempre respondía lo que 
diga mi dedito, y movía el índice en sentido negativo. Pero era una mentira. Con esa sola pregunta 
sembrada cotidianamente y su falsa respuesta ponía el tema de su candidatura presidencial en 
la agenda, como ocurrió finalmente cuando, tras el desafuero impulsado por Vicente Fox el 7 de 
abril de 2005, que no le quitó el cargo de jefe de Gobierno, pidió licencia el 29 de julio y se hizo 
efectiva el 31 de julio. Lo sustituyó Alejandro Encinas y ya se asumió como precandidato 
formalizando su postulación el 10 de septiembre, siempre de aquel mismo año. 
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Día con Día // Trump con Putin: abrazos, no balazos 
(2025-02-18, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Una terrible semana fue para la Unión Europea y Ucrania la de las primeras definiciones de Trump 
sobre su prioridad de negociar con Putin sin Ucrania ni la Unión Europea. En una entrevista con 
Shaun Walker de The Guardian, el presidente ucraniano Volodímir Zelenski dijo que Europa no 
es capaz de garantizar la seguridad de Ucrania si Estados Unidos retira su apoyo en la guerra. 
 

Coordenadas // El grado de inversión: ¿tiene riesgo? 
(2025-02-18, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Las calificaciones de la deuda soberana de México, según las tres principales agencias 
calificadoras, son: Baa2 con perspectiva negativa de Moody’s, BBB con perspectiva estable de 
S&P y BBB- con perspectiva estable de Fitch Ratings. La relevancia del grado de inversión es 
que hay muchos fondos de inversión que exigen que los bonos que adquieren tengan esta 
calificación, excluyendo a papeles que carecen de esa acreditación. 
 

Estrictamente Personal // Rebelión contra Sheinbaum 
(2025-02-18, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34) 
A todos en su equipo sorprendió la presidenta Claudia Sheinbaum cuando adelantó un mes sus 
propuestas de reformas para la no reelección consecutiva y contra el nepotismo en cargos de 
elección popular en el Poder Legislativo y las alcaldías. Lo había planeado para principios de 
marzo y se apresuró Sheinbaum para que trabajaran a marchas forzadas desde el 3 de febrero 
para presentarlas en el aniversario de la Constitución en Querétaro 48 horas después. Buscó con 
ese adelanto, de acuerdo con algunos de sus colaboradores, tomar desprevenido a Morena y 
tratar de neutralizar las resistencias que sabía existirían. Dicho de manera coloquial, 
"madrugarlos". 
 

Ricos y Poderosos // Telefónica México, ¿se vende? 
(2025-02-18, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24) 
La historia de Telefónica México es la de un fracaso. En el último lustro, su destino ha estado 
ligado al rumor constante de su inminente venta. Y las principales noticias que ha generado, 
tienen que ver con la pérdida de valor de la compañía. 
 

La Gran Depresión // Grupos terroristas, y los aranceles, un bumerán para EU 
(2025-02-18, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11) 
Si se cumple mañana la amenaza de Donald Trump de nombrar grupos terroristas a los cárteles 
de Sinaloa, Jalisco, Nueva Generación, del Noreste, la única reacción esperada del gobierno 
mexicano será el rechazo y la indignación. Ahora, designar como grupos terroristas a los cárteles 
mexicanos podría tener más implicaciones negativas para Estados Unidos que para nuestro país, 
tanto como aplicar aranceles y perjudicar a sus propios consumidores. 
 

La Quinta Transformación //Darío Celis Estrada 
(2025-02-18, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Antes de crear un sistema público que fusione el IMSS, IMSS-Bienestar e ISSSTE, el gobierno 
de la 4T debe resolver el grave problema de desabasto de medicamentos y de atención a 
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derechohabientes. La crisis no solo se vive en esos tres institutos: los estados están en una 
circunstancia similar. 
 

TREN MAYA 
 

Morena y la 4Tle están robando al pueblo de México, señala Enrique Vargas del Villar 
(2025-02-18, Arturo Baena, MEX Diario Imagen, . 7) 
El senador Enrique Vargas del Villar insistió en que el país vive el gobierno más corrupto de la 
historia y sin comparación con los sexenios anteriores, donde ya había señalamientos 
importantísimos, pero hoy han sido rebasados todos. El legislador mexiquense enumeró diversos 
casos de corrupción de este gobierno, como: "la casa gris", donde se vio involucrada la familia 
directa del presidente AMLO; Segalmex, el Tren Maya y la cancelación del aeropuerto que se 
construía y que ahora se construyó el AIFA, entre otros. 
 

Transportistas y personal del sector salud exigen seguridad 
(2025-02-18, Roberto Meléndez S., UnomásUno, . 11) 
Miles de operadores de transporte de carga, autobuses de pasajeros, distribuidores de 
mercancías y taxistas, entre otros, así como personal de instituciones de salud, bloquearon las 
autopistas México-Querétaro, México-Pachuca y otras vialidades, con el fin de exigir a las 
autoridades de los tres niveles de gobierno que frenen las extorsiones, cobros de piso y 
amenazas de las que son objeto por parte del crimen organizado, que en varias ocasiones ha 
privado de la vida a varios de sus compañeros. Durante horas, los transportistas impidieron la 
circulación de miles de vehículos, acción que afectó a un gran número de usuarios de esas 
vialidades. "Ya estamos cansados de que, a diario, a cada hora, sicarios de la delincuencia 
organizada nos extorsionen, nos obliguen a pagar el cobro de piso, nos despojen de nuestras 
unidades y, en varios casos, secuestren e incluso priven de la vida a nuestros compañeros, todo 
ello ante la indiferencia y posible complicidad de autoridades de los tres niveles de gobierno, 
principalmente las del Estado de México", dijeron. Otros, entre ellos trabajadores del sector salud, 
se unieron a los transportistas para exigir de sus autoridades mayor y mejor atención tanto para 
enfermos como para el personal, ya que se carece de lo más indispensable, mientras que el 
gobierno federal sigue destinando miles de millones de pesos a las fallidas obras emblemáticas 
obradoristas, como son la refinería de Dos Bocas, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, el 
Tren Maya y la Línea Mexicana. 
 

Desbalance 
(2025-02-18, Desbalance, El Universal, . 22) 
Nos cuentan que el 9 de febrero se realizó el vuelo inaugural de Mexicana de la ruta AIFA-
Campeche, que se realiza en un Boeing 737-800. Nos platican que la aerolínea invitó a varias 
agencias de viaje a ese vuelo para promover el destino y, de paso, viajar en el Tren Maya. Sin 
embargo, nos cuentan que llegaron tarde para abordar el ferrocarril y no pudieron hacer el 
recorrido, ya que no hubo coordinación en Campeche con la Secretaría de Turismo. Si bien todos 
los invitados tenían su itinerario, nadie les Leobardo Ávila llegaron, habían pasado casi dos horas 
de que se había ido. Al parecer, todo fue una confusión en la organización y quedó para la 
anécdota en el evento de la aerolínea que comanda Leobardo Ávila Bojórquez. 
 

Mara Lezama y Rommel Pacheco anuncian Tour Mundial de Voleibol en Playa del Carmen 
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(2025-02-17, Redacción, Milenio (sitio), ) 
Por primera vez en la historia, Playa Fundadores, la principal de Playa del Carmen, será 
escenario del Tour Mundial de Voleibol de Playa Elite 16, del 26 al 30 de marzo próximos, 
anunciaron en conjunto la gobernadora Mara Lezama Espinosa y el director de la Comisión 
Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), Rommel Pacheco. “En la Nueva Era del Turismo 
atraemos eventos internacionales que impulsan nuestro liderazgo turístico con prosperidad 
compartida” afirmó la gobernadora de Quintana Roo al destacar que Playa del Carmen es el 
escenario perfecto para este tour. Mara Lezama invitó a todas y todos a disfrutar de los atractivos 
de Quintana Roo, de los 12 destinos, de Maya Ka an, pero también la extraordinaria experiencia 
que ofrece el Tren Maya que conecta a estos sitios en la entidad y en el sureste del país. 
El Economista (sitio),El Heraldo de México (sitio),El Economista (sitio),El Economista, 
 

Campeche reactiva vuelos desde el AIFA operados por Mexicana de Aviación 
(2025-02-17, Esmeralda Lázaro, El Economista (sitio), ) 
El estado de Campeche ha reactivado la ruta aérea directa entre el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) y su capital, la cual será operada por Mexicana de Aviación, con un Boeing 
737-800 con capacidad para 174 pasajeros, "este vuelo directo representa una gran oportunidad 
para acercar a más personas a los tesoros que nuestro estado tiene para ofrecer", señaló 
Mauricio Arceo Piña, secretario de Turismo de Campeche. "En conjunto con nuestros aliados 
estratégicos, como Mexicana de Aviación, nos encontramos haciendo un gran esfuerzo para que 
los mexicanos puedan descubrir y disfrutar de Campeche, la icónica Ruta Maya y el Tren Maya", 
con esto se incrementa la conectividad y atracción de más visitantes al estado, agregó el 
secretario. 
Turistampa (Sitio),Yahoo Noticias MX (sitio),Revista Fortuna (Sitio), 
 

AIFA 
 

AIFA. Mexicana reactiva la ruta para Campeche 
(2025-02-18, Especial, Milenio Diario, . 20) 
De la mano de Mexicana de Aviación, Campeche celebró la reactivación de una ruta directa con 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Desde el 9 de febrero se ofrecen tres frecuencias 
semanales, consolidando a la entidad como un punto estratégico en la ruta Maya. "Este vuelo es 
una gran oportunidad para acercar a más personas a los tesoros de nuestro estado", destacó 
Mauricio Arceo Piña, secretario de Turismo estatal. 
 

Dependencias gastan 58 mdp en viandas 
(2025-02-18, Alelhí Salgado, El Universal, . 1, 6) 
Seis dependencias del gobierno federal el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 
olvidaron austeridad y gastaron 58 millones de pesos en la adquisición de comida costosa para 
sus empleados para las reuniones de alto nivel. El AIFA es el que más gastó, al desembolsar 30 
millones 41 mil pesos. 
Universal Gráfico, 
 

Transportistas paralizaron Ciudad de México y Edomex Protesta de trabajadores de 
salud del Estado de México 
(2025-02-18, Tanya Acosta, UnomásUno, . 1, 14 15) 
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Ante la escasez de medicamentos, insumos médicos en hospitales del Estado de México, así 
como el deterioro de las condiciones laborales, cientos de trabajadores del sector salud 
integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud del Estado de 
México (SNTSA) protagonizaron ayer lunes una serie movilizaciones y bloqueos en puntos 
estratégicos del Estado de México y la Ciudad de México. Según el reporte de las autoridades, 
las movilizaciones por parte de personal de salud, médicos, enfermeras y personal administrativo 
comenzaron desde las 10:00 horas, con bloqueos en vialidades clave como el intento de bloquear 
los accesos a instalaciones estratégicas entre los puntos de mayor impacto destacan: Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM), Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), 
Periférico Norte (diferentes tramos), Vía Adolfo López Mateos (Atizapán), Circuito Exterior 
Mexiquense, avenida Central (Ecatepec), avenida Gustavo Baz (Naucalpan), avenida 
Chimalhuacán, México-Querétaro, México-Pachuca, México-Puebla, México-Texcoco, México-
Toluca, carretera Texcoco- Lechería, entre otras vialidades. 
 

Deportan a 578 migrantes al día 
(2025-02-18, Claudia Guerrero, Mayumi Suzuki, Reforma, . 6) 
En menos de un mes, el Gobierno de Estados Unidos expulsó México 578 migrantes, indicó ayer 
la Presidenta Claudia Sheinbaum Desde el 20 de enero, fecha en que el republicano Donald 
Trump inició su segundo mandato en la Presidencia, se ha repatriado a más de 11 mil mexicanos 
que presuntamente entraron al país vecino de manera irregular. La semana pasada, el Canciller 
Juan Ramón de la Fuente aseguró que ninguno de los connacionales deportados desde Estados 
Unidos ha llegado esposado México. Aquí, en la tierra mexicana, nadie" sostuvo De la Fuente, al 
ser cuestionado sobre la queja de la Gobernadora morenista de Morelos, Margarita González 
Saravia, de días anteriores. La mandataria estatal indicó el pasado 5 de febrero que 70 migrantes 
morelenses que fueron deportados de Estados Unidos llegaron esposados al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
 

Cómo va el Tren Suburbano - AIFA, obra que será inaugurada en julio 
(2025-02-18, Redacción, Infobae América (Sitio), ) 
Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta de México, reveló la fecha en la que estará inaugurando 
el Tren Suburbano - AIFA; esta obra que empezó en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, 
tiene como objetivo brindar una alternativa de transporte para quienes se dirijan al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles. El tren conectará el tramo de Lechería servicio actual del Tren 
Suburbano con el trayecto hacia el AIFA, para así concretar la nueva ruta del Tren Suburbano. 
 

Trabajadores de salud podrían bloquear vialidades cerca del Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles; autoridades monitorean situación sin reportes de manifestantes hasta el 
momento. 
(2025-02-17, Esteban Arce, Alonso Cabral, Fernanda Calderón, Daniela Baeza, Canal 4 N+Foro TV, ) 
En el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles se anticipa una movilización por parte de 
trabajadores de salud, quienes podrían bloquear vialidades en la zona metropolitana del Valle de 
México. Actualmente, no se reporta la presencia de manifestantes ni operativos especiales por 
parte de las autoridades en las inmediaciones del aeropuerto. 
 

Los trabajadores del sector salud realizaron bloqueos viales en demanda de 
medicamentos e insumos. 
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(2025-02-18, Valentina Rodriguez, Canal 40 Adn, ) 
Trabajadores del sector salud llevaron a cabo protestas en diversas calles y avenidas, exigiendo 
medicamentos, insumos y la basificación del personal. Los bloqueos, que duraron más de dos 
horas, afectaron carreteras hacia Texcoco, Cuautla y Pachuca, así como la Avenida Central en 
Ecatepec, generando caos vial en Tecámac, Toluca y Otumba. En la Ciudad de México, policías 
encapsularon a un grupo de manifestantes que intentaba llegar al Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México y al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), puntos de concentración 
de la protesta. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Da Pemex a inexperta contrato de 11 mil mdp 
(2025-02-18, Rolando Herrera, Reforma, . 1) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) reasignó servicios por 11 mil millones de pesos para desalinizar y 
deshidratar crudo de la refinería de Dos Bocas a una empresa presuntamente incompetente y 
que apenas en julio pasado estaba en bancarrota, con adeudos de 185 millones de dólares. La 
empresa QMAX será la encargada de procesar los altos contenido de agua y sal en el crudo que 
llega a la nueva refinería. 
Reforma.com (sitio), 
 

Denunciará Xóchitl costos de Dos Bocas 
(2025-02-18, Mayólo López, Reforma, . 3) 
En calidad de "una ciudadana encabronada con tanta corrupción", la ex candidata presidencial 
Xóchitl Gálvez anunció que presentará una denuncia por el sobrecosto aparejado a la 
construcción de la refinería de Dos Bocas. En entrevista con Grupo REFORMA, la opositora a la 
4T deploró que la Presidenta Claudia Sheinbaum esté solapando la corrupción de la ex secretaria 
de Energía actual Gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle. Como senadora, hace cuatro años, 
Gálvez ya había presentado una primer denuncia para exigir una explicación del por qué el 
Gobierno de AMLO había asignado contratos a la empresa Huerta Madre que carecía de 
experiencia. 
Reforma.com (sitio), 
 

La peor calificación en tres décadas 
(2025-02-18, José Lafontaine, El Heraldo de México (sitio), ) 
El Poder Legislativo, a través de la Auditoría Superior de la Federación. Y con el Congreso actual 
peor que el anterior, lacayos del Ejecutivo, sin contrapesos, se alineó completamente, 
renunciando a su obligación de supervisar el manejo del dinero público. No obstante los ultrajes 
a la economía pública, entregaron el manejo discrecional de dos billones de pesos de los 
trabajadores que ahorraron con sus patrones en el INFONAVIT, que será una raya más al tigre, 
como la refinería de Dos Bocas; prometida con un presupuesto de 8 mil millones de dólares y 
operativa en 2022, ha superado los 20 mil millones y aún no funciona. 
 

La repercusión y los efectos colaterales de la gira de Sheinbaum 
(2025-02-17, Staff, Billie Parker Noticias (sitio), ) 
La visita de la presidenta Claudia Sheinbaum al estado desde el viernes hasta ayer domingo tiene 
que verse desde cuatro vertientes. Una, el hecho de los beneficios reales de los programas 
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sociales de Bienestar a miles de veracruzanos y sus ofrecimientos de obras futuras, o promesas; 
otra, la campaña encubierta en pleno proceso electoral municipal para beneficiar a su partido; la 
tercera, el respaldo político a la gobernadora Rocío Nahle; y cuarta, tal vez la más importante 
para el altiplano, la campaña, también disfrazada, para la elección de jueces, magistrados y 
ministros del Poder Judicial. Y como amor con amor se paga, dicen los morenistas, Sheinbaum 
se mostró recíproca con Nahle cuando más lo necesitaba: ante el amago de Adán Augusto López 
Hernández contra ella dándoles poder y usando a los Yunes de El Estero, y ante las publicaciones 
de Reforma, que ha revivido el tema de la refinería de Dos Bocas denunciando anomalías con 
base en el periodismo de investigación que practica. El sábado en Gutiérrez Zamora, Sheinbaum 
la calificó como "una gran gobernadora, trabajadora, capaz, inteligente, incansable", e hizo 
recordar, preguntando dos veces a los asistentes al acto quién había construido la refinería de 
Dos Bocas, que había sido Nahle, lo que repitió ayer domingo en Tihuatlán. 
Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), 
 

Pemex: ¿Símbolo nacional o empresa sin futuro? Análisis de Ezra Shabot 
(2025-02-17, Luis Cárdenas, Noticias MVS (Sitio), ) 
La situación de Petróleos Mexicanos (Pemex) ha sido un tema de debate constante en México. 
La empresa estatal, que alguna vez fue el motor económico del país, enfrenta graves problemas 
financieros y estructurales. En su colaboración para MVS Noticias con Luis Cárdenas, el 
periodista Ezra Shabot abordó la crítica situación de la petrolera, cuestionando si se trata de un 
verdadero símbolo nacional o de una empresa destinada a la quiebra. “Le metieron dinero, 
millones y millones”, afirmó Shabot, pero inversiones como la refinería de Dos Bocas han 
generado déficits gigantescos sin garantizar rentabilidad. “Hoy trabaja, dicen, al 12 por ciento”, 
mencionó en referencia a la refinería. 
 

SICT 
 

Acuerdan identificar camiones 
(2025-02-18, Enrique Torres, El Heraldo de México, . 17) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y el sector del 
autotransporte acordaron implementar un sistema de identificación de los vehículos que circulen 
por las carreteras y puentes de jurisdicción federal con la intención de inhibir los robos. "La 
seguridad en las carreteras es un tema de alta prioridad para la SICT. De ahí la necesidad de 
implementar acciones con la participación de autoridades, sector del autotransporte y población 
en general, con el propósito de proteger a los usuarios en los caminos y puentes de jurisdicción 
federal", indicó la dependencia a través de un comunicado. 
Hoja de Ruta (Sitio),La Crónica de Hoy (sitio),Milenio (sitio),Transporte GTO (Sitio),El Heraldo de México (sitio), 
 

Implementarán SICT y transportistas sistema para inhibir robos en carreteras 
(2025-02-17, La Redacción, La Jornada (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y el sector del 
autotransporte acordaron implementar un sistema de identificación de los vehículos que circulen 
por las carreteras y puentes de jurisdicción federal con la intención de inhibir los robos, según un 
comunicado. "La seguridad en las carreteras es un tema de alta prioridad para la SICT. De ahí la 
necesidad de implementar acciones con la participación de autoridades, sector del autotransporte 
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y población en general, con el propósito de proteger a los usuarios en los caminos y puentes de 
jurisdicción federal", se menciona en el documento. 
 

Sheinbaum: se analizan foto multas para transportistas de carga 
(2025-02-17, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, informó que se revisa la posibilidad de 
aplicar foto multas o multas cívicas para el transporte de carga que circula por las carreteras, que 
permita controlar las velocidades a las que dichas unidades son conducidas. En la conferencia 
mañanera de este lunes, la mandataria señaló que también se revisa con la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), la recuperación de básculas (para el 
transporte de carga), así como otros esquemas "porque muchas veces tienen sobrepeso estos 
vehículos", por lo que se revisa la normatividad en general del transporte público federal. 
 

Seguridad vial: Modificaciones a la norma mexicana en transporte terrestre que impulsa 
la SICT 
(2025-02-17, Gabriela Espinosa, The Logistics World (sitio), ) 
Sin duda alguna uno de los principales problemas para el transporte terrestre en México está 
relacionado con la seguridad vial, sobre todo cuando se habla del transporte de material 
peligroso, muy pesado, con características especiales, etc. En este contexto, recientemente la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció los planes para 
actualizar y modificar diversos puntos de la Norma Oficial Mexicana (NOM) en el transporte 
terrestre. 
 

Regulación vs prevención: El dilema tras los accidentes del autotransporte de carga 
(2025-02-17, Karina Quintero, T21 (Sitio), ) 
Cada vez que ocurre un accidente en el que están involucrados vehículos de autotransporte, 
sobre todo los doble articulados (fulles), surgen propuestas para modificar la normativa o imponer 
nuevas restricciones al sector. Sin embargo, la industria insiste en que el problema de fondo 
requiere medidas de largo plazo, más allá de ajustes reactivos. Con base en la estadística 
mensual de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en 2024 la 
dependencia realizó 222 mil 443 actividades de verificación al autotransporte, mientras que 
realizó cuatro mil 776 inspecciones, en ambos caso el volumen es una contracción respecto a lo 
logrado en 2023, cayendo 11.8% y 9.0%, respecto al año previo. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

En Torreón, 65% de la red de drenaje sanitario con más de 40 años de antigüedad 
(2025-02-17, Redacción, Milenio (sitio), ) 
El 65 por ciento de la red de drenaje sanitario en Torreón tiene una antigüedad superior a los 40 
años, según información del propio Sistema Municipal de Aguas y Saneamiento (SIMAS). En la 
misma respuesta, el jefe de Mantenimiento de Infraestructura Hidráulica y Sanitaria, Javier 
Antonio Silvia Campillo refiere que la inversión realizada en 2022, 2023 y 2024 fue de 26 millones 
519 mil 56.14 pesos, 50 millones 334 mil 594.18 pesos y 54 millones 249 mil 464.36 pesos, 
respectivamente. Una red de drenaje pluvial general es otro de los pendientes que existen en 
Torreón en materia de agua. Desde la administración municipal pasada el alcalde Román Cepeda 
González dijo que gestionan recursos para su ejecución, sin éxito todavía. Al respecto, Gabriel 
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Riestra Beltrán, director de Cuencas Centrales del Norte de la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua), reconoció que hay un proyecto presentado por autoridades de Coahuila y Torreón, 
pero falta asignar presupuesto. "Nosotros estamos trabajando en lo que nos ha presentado el 
gobierno del estado y el municipio de Torreón. Estamos viendo si podemos tener un proyecto 
establecido y completo". Aclaró que hasta el momento en la Cartera de Proyectos de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público no hay un presupuesto asignado, pero sí medido. "Está presentado 
y se subió a Cartera de Hacienda para que cuando tenga recursos estar preparados. Al menos 
el día de hoy en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) no tengo conocimiento de 
que se tenga un presupuesto". 
 

Prisión feminicida mexicanaDesde penal, activista Kenia Hernández denuncia tortura 
psicológica contra ella y sus hijos 
(2025-02-18, Redacción, Cimac Noticias (Sitio), ) 
En cuanto al presupuesto ejercido destinado a la adquisición y mantenimiento de la 
infraestructura tecnológica para la seguridad y vigilancia, los centros penitenciarios y centros 
especializados ejercieron un total de 379 millones 652 mil 716 pesos. Así, se cuadró un escenario 
idóneo donde el sector privado llegaría como el brazo económico salvador del Estado por el 
módico sacrificio de representar un cargo multimillonario al Presupuesto de Egresos de la 
Federación cada año. 
 

El repunte y perspectiva del mercado laboral 
(2025-02-17, Ismael Valverde Ambriz, Dinero en Imagen (Sitio), ) 
El mercado laboral mexicano ha mostrado signos de ajuste tras un periodo de crecimiento 
sostenido. La tasa de desempleo experimentó un repunte en enero de 2025, situándose en 
2.70%, lo que representa un aumento de 27 puntos base respecto al mes anterior. El Presupuesto 
de Egresos de la Federación para 2025 proyecta un gasto de 9.1 billones de pesos, con un déficit 
fiscal del 4.9% del PIB, el más alto en tres décadas. Esta estrategia busca estimular el crecimiento 
económico a través de inversiones en infraestructura y programas sociales, lo que podría tener 
implicaciones directas sobre el empleo. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Desde El Norte // Transición energética 
(2025-02-18, Luis Fernando Salazar, El Heraldo de México, . 10) 
El envío al Congreso de la Unión de seis iniciativas de ley en materia energética por parte de la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo es una decisión muy pertinente y oportuna. El conjunto de 
iniciativas se asienta en terreno sólido en el presente y pone la mira en el porvenir en términos 
de la transición energética, es decir, la ruta tecnológica e institucional para pasar del consumo de 
hidrocarburos al aprovechamiento de energías limpias y renovables. 
El Heraldo de México (sitio), 
 

Litio, discordia en guerra comercial entre China y EU 
(2025-02-18, Mario Camarillo Cortés, La Crónica de Hoy, . 1, 8) 
La explotación y utilización del litio como protagonista clave en la transición energética de los 
combustibles fósiles a minerales o metales, no sólo avanza a pasos agigantados en una carrera 
entre las grandes potencias por su control, China y Estados Unidos, sino por ser blanco de la 
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discordia en una inminente guerra comercial que se avecina y que tiene a la cabeza al gigante 
asiático y que ha encendido las alertas en Washington. Ambas naciones buscan aliados y 
posibles socios entre las principales naciones con yacimientos del llamado "oro blanco" y donde 
México no ha dado luz para meterse en la competencia. 
 

Alternativa viable y de corto plazo, gas natural vehicular 
(2025-02-18, Genoveva Ortiz, La Prensa, . 6) 
Actualmente en México hay 70 mil vehículos que funcionan con gas natural, que representan el 
0.01% del parque vehicular, y 109 estaciones con presencia en 19 estados: Aguascalientes, Baja 
California, Chihuahua, Ciudad de México, Coahuila, Estado de México, Guanajuato, Hidalgo, 
Jalisco, Michoacán, Nuevo León, Puebla, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tlaxcala, 
Veracruz y Yucatán. Por ello, la Asociación Mexicana de Gas Natural (AMGN) destacó que la 
adopción del uso del gas natural vehicular es la alternativa sustentable que a corto plazo permitirá 
reducir la huella de carbono en el sector autotransporte. 
 

El nuevo paradigma eléctrico mexicano. Parte II 
(2025-02-17, Víctor Ramírez, Energía a Debate (Sitio), ) 
Una pregunta recurrente es ¿qué tanto de la visión eléctrica del sexenio pasado se mantiene en 
el nuevo paquete de leyes? Porque al menos la reforma Constitucional es heredada, ¿las leyes 
también? Creo que vale la pena hacer comparaciones y reconocer lo que se mantiene o no de 
esa visión para saber en dónde estamos y si la cosa pudo estar peor. El pliego petitorio solicitaba 
frenar el desarrollo de proyectos de generación intermitente, o sea de renovables, incluso 
determinar el máximo teórico que la red soportaría de intermitencia. Ahora la visión de transición 
energética de la presidenta obviamente promueve más el uso de estas tecnologías. 
 

Arranca nueva central eléctrica de ciclo combinado Salamanca 
(2025-02-17, Redacción, Energía a Debate (Sitio), ) 
El pasado 14 de febrero entró en operación comercial la central eléctrica de ciclo combinado 
Salamanca con una capacidad instalada de 927.1 megawatts (MW) y beneficiará a más de 5 
millones de habitantes en aproximadamente 541 hogares mexicanos, informó la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE). "Construida con tecnología de punta, la nueva Central protege el 
equilibrio ecológico y preserva los mantos acuíferos. Utiliza un combustible limpio, gas natural, 
para apuntalar la transición energética de México, impulsada por la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo", expresó la CFE. 
Metro Noticias MX (Sitio),Energy And Commerce (Sitio), 
 

PRECANDIDATOS 
 

Maryjose Gamboa invicta. Se inscribió como precandidata del PAN a la alcaldía de Boca 
del Río. No ha perdido una sola elección 
(2025-02-17, Armando Ortiz, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), ) 
No hay que ser un gran politólogo, mucho menos un oráculo para vaticinar que la diputada 
federal, Maryjose Gamboa, será la candidata del PAN a la alcaldía de Boca del Río. Como primer 
paso este domingo, 16 de febrero, Maryjose Gamboa se ha inscrito como precandidata del PAN 
a la alcaldía de Boca del Río, donde el alcalde Juan Manuel Unanue ha llevado a cabo un 
magnífico trabajo que los electores habrán de tomar en cuenta. En su mensaje como 
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precandidata Maryjose agradece a los boqueños: "Oficialmente precandidata del PAN para la 
alcaldía de Boca del Río. Esto es gracias a ustedes que me reciben en sus casas, confían en mí 
y me enriquecen con su visión de nuestro municipio. No tengo palabras para agradecer todo el 
apoyo y cariño de los boqueños y las boqueñas, el respaldo de mi Partido Acción Nacional y el 
aprecio de mi amigo Juan Manuel Unanue. Vamos a emprender juntos un gran camino de la 
mano de ustedes. Muchas gracias".  
 


